



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

3 de noviembre de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

INFORMACIÓN CONGRESO

Para fiscalizar Penjamillo se requería apoyo estatal para seguridad de auditores

Para garantizar la integridad de los auditores que en su momento acudan a Penjamillo para el proceso de fiscalización de las cuentas del ayuntamiento, se requeriría el apoyo al Gobierno del Estado en materia de seguridad. Así lo consideró la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, integrante de la Comisión Inspector de la Auditoría Superior de Michoacán, quien consideró que el tema Penjamillo es urgente y estará presente en el plan de auditorías que se apruebe en enero próximo en el Congreso local. La legisladora refirió que el tema Penjamillo fue ya abordado en la Comisión Inspector, a partir de un oficio que le fue turnado a la presidenta de ésta, por parte de la síndica y cuatro regidoras que tuvieron que huir del municipio.

Espera Congreso plazos de ley para poder intervenir en caso Penjamillo

El Congreso del Estado está a la espera de que las acciones que realizan diversas instancias gubernamentales den resultado y se pueda restablecer el cabildo y ayuntamiento de Penjamillo y los habitantes de este municipio vuelvan a la normalidad. El presidente de la Junta de Coordinación Política, Jesús Hernández, dijo confiar en el restablecimiento de la ley, ya que se está dialogando con la presidenta municipal Xóchitl Kareli del Río, así como con las representantes populares que abandonaron el municipio el pasado 20 de septiembre. A mes y medio de que en los hechos se desintegró el cabildo ante la violencia y amenazas que sufrieron la síndica y cuatro regidoras, el diputado Hernández dijo que todavía no es momento de que intervenga el Congreso del Estado, porque hay plazos establecidos en la ley que se deben esperar.

Congreso no ha recibido documentación para nombrar Consejo municipal en Penjamillo

Hace más de un mes cuatro regidoras y la Síndica de Penjamillo huyeron del municipio por amenazas directas de grupos criminales, hasta la fecha el Congreso local no ha recibido la petición formal de la Secretaría de Gobierno para que se nombre a un nuevo Consejo municipal. La presidenta de la Comisión de Justicia del Legislativo, Anabet Franco Carrizales, confirmó en entrevista que las autoridades estatales aún no han enviado el documento oficial en el que se solicite a los diputados iniciar el procedimiento interno para nombrar a los nuevos integrantes del consejo, luego del desplazamiento de cinco integrantes del cabildo.

Urgente, atender desde el Congreso tema de Penjamillo: Adriana Hernández

Pese a que al Congreso de Michoacán no ha llegado la notificación de desintegración del cabildo de Penjamillo, ni por parte de la Secretaría de Gobierno, ni del propio ayuntamiento, para la diputada Adriana Hernández Íñiguez es urgente que ya se aborde el tema en la LXXV Legislatura. Este 2 de noviembre se cumplen 43 días de que el cabildo de Penjamillo se encuentra incompleto por más de la mitad de sus miembros, pues están ausentes cuatro regidoras y la síndica. Se sabe que sus suplentes no tomarán el cargo por miedo a la violencia que sufrieron las servidoras públicas.

Van por comisión en defensa del agua



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

Al interior del Congreso, se plantea la creación de una Comisión del Agua que atienda iniciativas específicas en defensa del vital líquido, luego del aumento de las huertas de aguacate y la invasión por particulares a ríos y lagos de la entidad. En entrevista, la diputada del Partido del Trabajo (PT), Mayela Salas Sáenz, quien presentó la iniciativa ante el pleno del Congreso, evidenció que la 75 Legislatura no tiene ningún interés por legislar sobre temas del agua en la entidad, pese a la escasez que sufren actualmente varios municipios de Michoacán. De acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Recursos Naturales (Semaccdet), la plantación de huertas de aguacate en la entidad ha disminuido hasta en un 50 por ciento la producción de agua en manantiales, ríos y mantos acuíferos, siendo Pátzcuaro, Uruapan, Morelia, Tacámbaro y Villa Madero los municipios más afectados.

Fracción del PRI sin coordinación, no es oposición, señala Adriana Hernández

En la bancada del PRI del Congreso de Michoacán, no hay coordinación, reconoció la diputada, Adriana Hernández Iñiguez, al señalar que incluso no actúan como una oposición, “yo creo que eso es algo que se ve, o sea, ni siquiera que yo diga se ve, pues yo creo por todos, no hay una cohesión”, dijo. Cuestionada sobre la posibilidad de remover a Jesús Hernández Peña de la coordinación del tricolor, la diputada dijo que no se ha planteado su salida, sin embargo, admitió que el partido no se ve en el Congreso del estado, no han existido temas donde el PRI muestre una postura uniforme o unánime. “Yo creo que el trabajo tiene que ser siempre en equipo. Honradamente, debo decir que no hay, pues, una coordinación como tal entre toda la fracción”, indicó.

Relevos en coordinaciones, parte de los procesos del PRI: Jesús Hernández

Para el diputado Jesús Hernández Peña es natural que en los grupos parlamentarios se busque el relevo de sus coordinaciones, al ser parte de los procesos internos de cada partido y parte de la vida del Congreso de Michoacán. Lo anterior, luego de las declaraciones de su compañera de bancada, Adriana Hernández Iñiguez, sobre la falta de comunicación desde la coordinación del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI). Todos los relevos finalmente son parte de los procesos internos que tenemos y respeto su punto de vista, pero la comunicación está de lo que debe comunicarse. Es parte de lo que vivimos al interior del Congreso, siempre es algo de lo que todas las posiciones y encomiendas, siempre hay que tener la maleta lista cuando uno llega y cuando debamos salir, es parte de la vida diaria”, respondió Hernández Peña.

PRD, PES y Representación se levantan de negociaciones en JUCOPO

Los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Encuentro Solidario, (PES) junto con la Representación Parlamentaria, se levantaron de la mesa en la última reunión sostenida por la Junta de Coordinación Política del Congreso (JUCOPO), esto debido a la intensión presuntamente de volver a engrosar de personal áreas de la Cámara por parte de algunas fuerzas políticas. El coordinador parlamentario perredista, Víctor Manríquez apuntó que pese a que aún existe por resolver los 30 millones de déficit que persisten dentro del Capítulo 1000, algunas bancadas pretenden modificaciones para tener espacios en áreas en donde no están representadas. «En la reunión se habló de la reestructuración que se tiene que realizar al interior del Congreso de los espacios del mismo Congreso, y bueno, en eso nosotros no estamos de acuerdo porque hace un año se hizo una distribución –y o lo dije- por parte de algunas fracciones parlamentarias en la que no se consideró a las demás, se hizo de manera diferente a como se venía haciendo en las diferentes legislaturas, y ahora no estamos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

de acuerdo que eso se siga dando en el Congreso, porque eso es lo que genera que tengamos estas dificultades financieras.

Reestructurarán en 2023 fondo de comisiones y comités del Congreso

Una reestructura de fondo de las comisiones dictaminadoras y comités de vigilancia del Congreso del Estado se hará a principios de 2023, anunció el coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, Reyes Galindo. Señaló la necesidad de una distribución equitativa entre los 40 diputados y proporcional a la fuerza de cada grupo parlamentario, en lugar de pretender hacer trajes a conveniencia de algunos y generar desorden por pugnas entre grupos. Fue por eso que la mayoría de los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) rechazó la propuesta del coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional para el relevo de Marco Polo Aguirre por Felipe de Jesús Contreras, en la presidencia de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública.

A más de un mes, Gobierno no tiene padrón de escuelas afectadas por sismo

A más de un mes de que un sismo en Coalcomán generara afectaciones en diferentes puntos del territorio michoacano, hasta el momento las autoridades estatales carecen de un padrón que permita establecer que escuelas deben ser atendidas y cómo. Así lo confirmó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso local, quien recordó que en la última sesión del Pleno la diputada Eréndira Isauro planteó este asunto el cual, evidenció con imágenes de cómo los niños están recibiendo clases en lugares alternos e inapropiados. En dicha sesión se planteó llamar a comparecer además de la secretaria de Educación, al de Obras Públicas debido a que ésta última dependencia es la encargada de la infraestructura educativa, sin embargo, el planteamiento no cuajó.

Supera expectativas Festival de la Calzada de los Muertos de Tiripetío

Con la asistencia de locales y turistas, el Festival de la Calzada de los Muertos de la tenencia de Tiripetío superó las expectativas, al reunir a más de 15 mil de personas que disfrutaron de diversas actividades alusivas a la Noche de Muertos, además de generar una importante derrama económica para la comunidad. Al participar de la inauguración de la octava edición, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, reconoció la importancia de preservar las tradiciones, ya que dijo, fomentan la sana convivencia familiar y rescatan la identidad de los pueblos. "Morelia tiene muchas cosas que presumir y sus tenencias son importantes para el turismo, por eso debemos seguir apoyándolas para que crezcan y sean conocidas por estas actividades", destacó.

Boletines:

En México se viene abonando a la opacidad en el manejo de los recursos públicos: Julieta Gallardo

Nuestras regiones reconocen en sus tradiciones, sus raíces y riqueza cultural: Fanny Arreola

Federación ha dado la espalda a madres trabajadoras, pese a necesidad de estancias infantiles: Mónica Valdez



INFORMACIÓN POLÍTICA

PAN y PRD se oponen a reforma electoral; habrá una dictadura, dicen

De ser aprobada la propuesta de reforma electoral federal en México se concretará una dictadura, consideró la dirigencia estatal del PAN, mientras que el PRD aseguró que se pone en riesgo la supervivencia de la democracia en el país. La discusión sobre la propuesta del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, se ha realizado en las últimas semanas a nivel nacional, cuando se decidió conformar un dictamen sobre la materia en la Cámara de Diputados.

Los muertos no votan; da de baja INE Michoacán a 26 mil difuntos al año

La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) da de baja un promedio de 26 mil 500 difuntos al año. En entrevista con Quadratín, Jaime Quintero Gómez, vocal del Registro Federal de Electores en el INE Michoacán, precisó que mensualmente se da de baja a más de 2 mil 200 personas. Recordó que, en términos de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, se establece la obligación de las autoridades a informar al INE sobre el fallecimiento o suspensión de derechos de las personas. “Se tiene convenio con la Dirección del Registro Civil, a través del cual se nos informa y se nos entrega copia del acta de defunción de las personas que fallecen en Michoacán, por lo que se dan de baja del Padrón en promedio 2 mil 200 registros al mes”, expuso.

Emitirán 16 autoridades de Chilchota pronunciamiento contra normalistas

Un total de 16 autoridades civiles y comunales del municipio de Chilchota, se deslindarán formalmente de las acciones de protesta de miembros del movimiento estudiantil normalista. En entrevista con Quadratín, el presidente municipal de Chilchota, Miguel Ángel Ramos Alejo, emanado del PRI, informó que este pronunciamiento será suscrito el próximo viernes 4 de noviembre, por la mañana, para manifestarse en contra de bloqueos a vialidades y quema de vehículos. “Nuestro municipio se deslinda y se hace a un lado, porque ya las comunidades no están de acuerdo en que estas personas vayan y se refugien en las comunidades para hacer sus actos vandálicos, esto lo haremos con un documento oficial en que firmarán todas las comunidades”, dijo.

Cierran filas en defensa de la fiesta brava

Una semana después de que el Congreso del Estado desechara la iniciativa de prohibición de la fiesta brava en Michoacán, la organización Tauromaquia Mexicana, cerró filas con el objetivo de fortalecer la defensa de la fiesta del toro en el estado. En presencia de Manuel Sescosse, presidente de Tauromaquia Mexicana, Josué Muñoz tomó protesta como nuevo presidente del consejo directivo del Capítulo TM-Michoacán, bajo la consigna de “evitar que con el desconocimiento llegue la extinción”. “Hoy tenemos una fiesta y hay que celebrarla porque la tauromaquia está muy viva en Michoacán, gracias a los defensores en el Congreso, es la fiesta que queremos mucho y hay que luchar por ella”, afirmó Manuel Sescosse.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

“Austero y eficiente”, es la premisa para el Presupuesto 2023: Ramírez Bedolla



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla trabaja, en reuniones con gabinetes sectoriales, el diseño e integración del paquete presupuestal 2023, a quienes ha instruido que las premisas deben ser la austeridad en la operatividad de gobierno y optimizar el ejercicio de recursos públicos para que sean destinados a inversiones que realmente beneficien a las y los michoacanos. En razón de que el 21 de noviembre es la fecha límite para que el Ejecutivo de Michoacán entregue al Congreso del Estado la propuesta de ingresos y egresos para el próximo año, el gobernador sostuvo reuniones con secretarios y titulares de los sectores agropecuario, desarrollo social, infraestructura pública y seguridad.

Michoacán no tendrá problemas financieros en 2023: Ramírez Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, insistió en que no hay motivo de preocupación financiera, porque el presupuesto federal para Michoacán para 2023 viene bien. El mandatario dijo que el hecho de que no aparezca Michoacán con recursos etiquetados en varios rubros, no quiere decir que no vaya a haber dinero para obras y proyectos. Explicó que la estrategia del gobierno michoacano es ir por la vía global, donde se estima un ejercicio presupuestal sobre los 91 mil millones de pesos, incluso por encima de la inflación. Recordó que en 2019, Michoacán ejerció un presupuesto superior a los 69 mil millones de pesos, por los casi 81 mil millones de pesos ejecutados este 2022.

Michoacán, epicentro de la artesanía, cultura y gastronomía: Alfredo Ramírez

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado de su esposa Griselda Tello Pimentel, entregó los premios a los artífices ganadores del 53 Concurso Estatal de Artesanías de Noche de Ánimas. El mandatario reconoció a los galardonados y participantes de este concurso y expuso que Michoacán es epicentro de la cultura, historia, gastronomía y de los elementos que conforman las distintas ramas artesanales (alfarería, textiles, laudería, cobre, piedra, entre otras), que cada año sorprenden y conmueven con sus nuevos diseños. Por ello, comprometió seguir trabajando para y con los artesanos. “Tenemos que seguir protegiendo las creaciones artísticas y salvaguardarlas de la piratería”, enfatizó.

Ramírez Bedolla pide acelerar obra de salida a Mil Cumbres

Con el propósito de agilizar la conclusión del Distribuidor Vial de la salida a Mil Cumbres, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó un recorrido de supervisión en la obra, y pidió acelerar los trabajos para abrir en breve el paso inferior a la circulación. Acompañado por los secretarios de Finanzas y Administración, y de Comunicaciones y Obras Públicas, Luis Navarro y José Zavala, respectivamente, el gobernador verificó que la empresa mantiene activos los trabajos de construcción, incluso en este 02 de noviembre que muchos asumen cómo día de asueto en Michoacán.

En unas semanas abrirán paso inferior sobre Camelinas del Distribuidor de salida a Mil Cumbres

Con el propósito de agilizar la conclusión del Distribuidor Vial de la salida a Mil Cumbres, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó un recorrido de supervisión en la obra, y pidió acelerar los trabajos para abrir en breve el paso inferior a la circulación. Acompañado por los secretarios de Finanzas y Administración, y de Comunicaciones y Obras Públicas, Luis Navarro y José Zavala, respectivamente, el gobernador verificó que la empresa mantiene activos los trabajos de construcción, incluso en este 02 de noviembre que muchos asumen cómo día de asueto en Michoacán.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

SECUM busca que Pátzcuaro y Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos sean patrimonio cultural de la humanidad: Gabriela Molina

Actualmente la Secretaría de Cultura en Michoacán busca que Pátzcuaro y el Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos (de Uruapan) sean nombrados Patrimonio Cultural de la Humanidad, informó la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar. En entrevista, la secretaria de Cultura especificó que en el caso de Pátzcuaro se encuentran creando un expediente para que se registre como una ciudad patrimonio ante la Unesco, o su centro histórico. "Michoacán tiene siete patrimonios culturales registrados ante la Unesco y estamos trabajando en dos, estos ya se han mencionado, es un proceso largo en el que se tiene que ser muy cauteloso y discreto", dijo.

Bedolla Chistosín: Michoacán No Sólo Es Epicentros De Sismos Sino También De Cultural!

"Cada año los artesanos y artesanas nos sorprenden y nos conmueven con los nuevos diseños" manifestó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. "Michoacán es epicentro no nada más de sismos, sino también de la cultura", declaró durante su discursos en la entrega de premios del LIII Concurso Estatal de Artesanías con motivo de Noche de Muertos en Pátzcuaro. El mandatario estatal refirió que vivimos en una realidad mágica por todo lo que significa Michoacán con sus artesanas y artesanos.

Continúan al alza remesas en Michoacán; captación suma más de 3 mdd entre enero y septiembre

Las remesas michoacanas se confirman como motor de la economía estatal y continúan en plan ascendente; de acuerdo con los datos más recientes del Banco de México (Banxico), la captación de divisas del extranjero suma 3 mil 904.5 millones de dólares entre enero y septiembre del presente año, lo que representa un incremento del 8.1 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2021. Además, la recepción de un millón 369 mil dólares durante el periodo de julio a septiembre corresponde al periodo de mayor ingreso por este concepto en lo que va del año, y con la expectativa de recibir una cantidad incluso superior para el lapso entre octubre y noviembre, para rebasar los 5 mil millones de dólares en divisas extranjeras al final del año.

Purépechas revivieron el ritual de velación de la Noche de Muertos

En un nuevo entorno, fieles a sus tradiciones y costumbres, centenares de indígenas purépechas de la región del Lago de Pátzcuaro, revivieron con devoción y fe el ritual de velación pagano-religioso de la tradicional Noche de Muertos. En esta ocasión, hubo aumento de visitantes nacionales y extranjeros, quienes con sus compras resucitaron las ventas en restaurantes, tianguis artesanales, muestras gastronómicas y comercios. Los rituales de velación se llevaron a cabo en un ambiente de magia, colorido y rezos, ante altares adornados con flores de cempasúchil y velas, cuyas ceremonias han perdurado dentro del marco de su genuina naturaleza e identidad.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Prevén desalojar mil tumbas a fin de año en el panteón municipal

Alrededor de mil tumbas se prevé sean desalojadas a fin de año en el panteón municipal para que los morelianos puedan adquirirlas a perpetuidad, informó el director de Servicios



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

Auxiliares, Edgar Eduardo Cabrera Guevara. El funcionario dijo que el programa del ayuntamiento de Morelia busca que otras personas puedan adquirir los espacios abandonados por sus dueños, por lo que se continúa en la búsqueda de más tumbas. Comentó que hasta el momento se cuenta con 400 sepulcros que serán puestos a la venta, aunque se han enviado unos 600 avisos a los propietarios para que atiendan las lápidas y eviten que se les retiren los permisos.

Tras Noche de Muertos, turistas comienzan retorno a sus lugares de origen

El turismo nacional e internacional que visitó Morelia esta Noche de Muertos comenzó a regresar a sus lugares de origen, pues este 2 de noviembre el Centro Histórico y las plazas públicas que aún siguen adornadas con altares y tapetes florales, lucen con menos afluencia de personas respecto a días anteriores. El mayor movimiento de automóviles y peatones se registró el martes 1, día en el que se realizaron actividades públicas que atrajeron a visitantes de todas las edades. Los panteones aún reciben la visita de los morelianos que acuden a las tumbas de sus seres queridos que se les adelantaron en el camino.

Saldo blanco en panteones municipales de la capital michoacana

En los primeros días de actividades en los panteones municipales de la capital michoacana no se tuvo ningún incidente, anunció el director de Servicios Auxiliares del Ayuntamiento, Edgar Eduardo Cabrera Guevara. Indicó que las áreas de Protección Civil y Bomberos de Morelia, así como la de parques y jardines, Policía Municipal y Guardia Civil estuvieron presentes en los 18 panteones municipales sin que se tuvieran altercados o problemas durante la jornada.

Encuentro, amor, fiesta y música se vive en los panteones de Morelia

La alegría de celebrar su vida, pero también el llanto al recordar que ya no se encuentran físicamente, se viven este día en la atmósfera de todo Michoacán, y en los panteones de Morelia, las familias, desde los más pequeños hasta los adultos, se unen entorno a las tumbas adornadas con las fotos de sus familiares, los alimentos y bebidas preferidas. En el Panteón Municipal de Morelia suena de fondo en diferentes espacios donde se reúnen las familias, el tradicional mariachi, los grupos norteños y las bandas de viento con melodías que llegan al corazón, como "Amor eterno", "Cien años", "Amor eterno" y "Mi Mayor Anhelado", entre otras.

Estiman derrama de más de 85 mdp en Morelia por Día de Muertos

Visitantes y turistas nacionales e internacionales se dieron cita en la capital michoacana para estar presentes en las actividades y festejos por el Día de Muertos, por ello el presidente de la asociación de Comercios y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama, adelantó para MiMorelia.com que confían que la derrama económica tras estas celebraciones sea de más de 85 millones de pesos. Todo parece indicar que vamos a cerrar con la expectativa que teníamos del viernes para miércoles de 85 millones de pesos, creemos que se va a cumplir esa estimación. Prácticamente ayer ya cerró el sector hotelero porque las personas empiezan a regresar a sus lugares de origen", comentó el presidente de Covechi.

A pocas horas de que concluya la temporada de noche de muertos, vendedores de flores rematan cempasúchil



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

Para evitar pérdidas económicas, diversos vendedores de flor de cempasúchil han comenzado a rematar los ramos de dicha flor y poder recuperar un poco la inversión que realizaron para esta temporada. Aunque señalaron a Grupo Marmor, que no fue mucha la flor que se les quedó, ya que hubo gran afluencia de personas en los panteones municipales de la capital michoacana, aún cuentan con algunos ramos y para no tener mermas, han decidido venderlos, esto con el fin de poder llevarse un poco más de dinero.

Morelianos Pasan Día De Campo En Panteón Gayosso; Aclara Empresa Cierre De Puertas De Ayer

Como si fuera un día de campo, con mucha alegría y colorido, el Panteón Gayosso se llenó este 2 de Noviembre de flor de cempasúchil, papel picado, olor a copal, luces de veladoras, y muchos visitantes, que buscan recibir el alma de sus difuntos, este 2 de noviembre, colocando y decorando las tumbas de quienes en algún momento, les regalaron un momento de felicidad. El mausoleo, se encuentra lleno de familias que ya están comiendo a lado de la tumba de sus seres queridos, o bien, apenas están comenzando a decorar las mismas, dejando ver los jardines del panteón, tapizados en el intenso color naranja, característico de la «Flor de muerto».

Ven urgente proteger Día de Muertos ante crecientes influencias externas

A causa de la proliferación de actividades extranjeras, la emblemática celebración del Día de Muertos está desapareciendo, pese a los constantes esfuerzos por mantenerla vigente. Así lo consideró Esperanza Ramírez, presidenta emérita de la asociación civil Morelia Patrimonio de la Humanidad, quien afirmó que temas y prácticas como el Halloween han seguido desplazando al Día de Muertos. “Estamos en una época en que la tradición está desapareciendo, en que ahorita se está sustituyendo la tradición por el Halloween, y eso es un pecado realmente, entonces por ello creo definitivamente que hay que apoyar, estar siempre en esto de estar desarrollando nuestra identidad”.

Se incendia un altar en la Calzada de San Diego

Una persona resultó lesionada luego de que se incendió uno de los altares instalados en la Calzada de San Diego durante las celebraciones de Noche de Muertos. Elementos de la Policía y Bomberos Municipal acudieron al lugar y sofocaron las llamas al tiempo que acordonaron el sitio, mientras que se atendió al herido cuyas lesiones se aseguró no son de gravedad. Los primeros reportes señalan que un tanque de gas que se encontraba en el lugar explotó y generó el incendio en el mencionado altar, dejando al menos a cinco personas con lesiones leves, sin embargo, autoridades de seguridad aseguraron que “no se trató de ningún estallido ni explosión de ninguna clase”.

INFORMACIÓN DE SALUD

Michoacán registró 11 nuevos contagios y ninguna muerte por Coronavirus

En las últimas 24 horas, Michoacán registró 11 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19. Al corte de este miércoles, el estado mantuvo la cifra de 8 mil 710 defunciones, pero incrementó a 209 mil 386 el número de casos confirmados. De los 11 nuevos contagios que se contabilizaron, 8 fueron en Morelia, 2 en Uruapan y 1 en Tarímbaro. Tras someterse a las pruebas COVID, 406 mil 471 personas dieron negativo a Coronavirus y 200 mil 586 se recuperaron del virus.



3 de noviembre de 2022

En El Último Año Covid, Diabetes Y Males Del Corazón Las 3 Primeras Causas De Muertes En Michoacán

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer los resultados de las Estadísticas de Defunciones registradas en 2021. El informe de 92 páginas, presenta diversos gráficos de datos crudos y porcentuales, con datos interesantes. Por ejemplo, en el país, la mayor parte de los fallecimientos ocurridos el año pasado, tuvieron lugar en el hogar (47.3%). El 42.2% fueron en hospitales públicos y privados. Independientemente del lugar de fallecimiento, el 12.2% no recibió atención médica.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Entrega SEE materiales escolares a 528 escuelas de Michoacán

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) entregó útiles, materiales didácticos y de apoyo a 528 escuelas de Michoacán, con el objetivo de reforzar las labores que maestros y alumnos realizan día a día en sus planteles. “Estamos apoyando con útiles escolares y material didáctico para escuelas de preescolar, primaria y secundaria, vamos a dar prioridad a las escuelas que estén en zonas de alta y muy alta marginación; estamos trabajando para atender las más que podamos”, afirmó la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. A su vez, se revisan y atienden actualmente más de 400 solicitudes de material didáctico que realizaron de manera virtual diversas escuelas de la entidad.

Cerca de mil 500 mdp se destinan esta quincena a los docentes de Michoacán

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), cumple en tiempo y forma con el pago de salarios y prestaciones, emitiendo una cantidad mucho mayor debido a la entrega del bono RZ, siendo cerca de mil 500 millones de pesos los destinados esta quincena a maestras y maestros. Refrendando el compromiso con los docentes que día a día forman a la niñez y juventud de Michoacán, se pagó puntualmente el Bono al Fortalecimiento a la Compensación Provisional Compactable (RZ), que en años pasados solía entregarse tardíamente a los docentes.

Desaloja Guardia Civil a normalistas de la SEE tras 17 días de toma

Agentes de la Guardia Civil tomaron el control de las instalaciones que albergan la Secretaría de Educación del Estado (SEE), tras 17 días que se mantuvo tomada por normalistas. Pasadas las 20 horas de este miércoles se desplegó un operativo de los antimotines para recuperar el edificio, en el que normalistas se encontraban para exigir al Gobierno del Estado la asignación de plazas para egresados de las Escuelas Normales de Michoacán. En las recientes movilizaciones que han realizado los estudiantes en distintos puntos del Estado, fueron incendiados un total de 19 vehículos, en la zona Purépecha de la entidad, por tal razón tres supuestos estudiantes se encuentran en prisión preventiva en el Cereso de Uruapan.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

3 de noviembre marcha por las víctimas de feminicidio en Michoacán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

3 de noviembre de 2022

Este jueves 3 de Noviembre es el día de Luto Estatal por las Víctimas de Femicidio Colectivas feministas convocan a manifestarse por las mujeres que han sido víctimas de femicidio en Michoacán. Esta protesta se ha realizado desde el año 2018 como una forma de visibilizar a las víctimas de femicidio cada 3 de noviembre. Cabe destacar que en el año 2021 se decreto de manera oficial el día, por lo que permite “mantener en la memoria colectiva a nuestras hermanas víctimas de la violencia machista que nos mata; esto no quiere decir que la lucha ha parado”.

Día de Muertos violento en Michoacán: suman seis personas asesinadas

En el transcurso de este miércoles 02 de noviembre, al menos seis personas han sido asesinadas en los municipios michoacanos de Uruapan, Paracho y Zamora. Aproximadamente a las 8:00 horas, a un costado de la carretera libre a Lombardía, cerca del Libramiento Oriente de Uruapan, fue localizado el cuerpo sin vida de un hombre que presentaba huellas de violencia. Posteriormente, otro cadáver con heridas de bala, fue localizado en una barranca en el Cerro de La Cruz, cerca de la colonia Granjas de Bellavista, en Uruapan. La víctima fue identificada como Saúl N., habitante de la colonia Flores Magón.

Cárteles Unidos amenazan de muerte a quienes no paguen cuota

Cárteles Unidos amenazó de muerte, a través de narcomantas, a los habitantes de Buenavista, Pinzandaro, El Terreno, Punta de Agua, Catalinas y La Ruana que dejen de pagar cuotas o que quienes trabajen para el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Las narcomantas fueron colocadas en las localidades de Buenavista, Pinzandaro, El Terrero, Punta de Agua, Catalinas y La Ruana, sitios que se encuentran controlados por Los Viagras, grupo criminal liderado por los hermanos Sierra Santana, y adherido a Cárteles Unidos. En las narcomantas, se advierte a los pobladores de las localidades mencionadas, que asesinarán a quienes no paguen las cuotas o a quienes laboren para el CJNG.

Competencia de productos chinos y discriminación, denuncian artesanas michoacanas

Competencia desleal de productos chinos y discriminación de compradores que regatean los precios, denunciaron 2 de las ganadoras de la edición número 53 del tradicional Concurso Artesanal de Noche de Muertos que se realizó en Pátzcuaro y donde este año se inscribieron más de 2 mil 80 piezas. María Elvia Silva Bartolo, originaria de Zipiajo, municipio de Coeneo aseguró que el premio de 40 mil pesos que recibió al ser ganadora en la categoría “es regular”, pero sirve para que las y los artesanos puedan seguir trabajando sin que se pierdan estas actividades tradicionales.

No hubo fallecidos en Noche de Muertos: PC Michoacán

Ayer durante las festividades de Noche de Muertos no se registró el fenecimiento de ninguna persona, explicó el coordinador de Protección Civil de Michoacán, Jorge Alvarado Romero. «Ayer hubo saldo blanco, no hubo personas fallecidas, aunque en la madrugada hubo una volcadura donde se accidentaron 8 personas y 2 fueron trasladados al Hospital Regional de Pátzcuaro, además hubo gran cantidad de atenciones a malestares de dolores de cabeza y estomacales pero nada para poner en riesgo las vidas», abundó.